



Paroisse
La Nativité
de la
Sainte-Vierge



26 novembre 2023

Le Christ, Roi de l'univers

IL SIÉGERA
sur son trône de gloire

et séparera les hommes
LES UNS DES AUTRES

Secrétariat central

155, chemin de Saint-Jean, La Prairie J5R 2J9

Lundi au vendredi : 9 h à 12 h et 13 h à 16 h

Téléphone : (450) 659-1133 •

Site internet : www.lanativite.org

Équipe pastorale

Augustin Kasongo Milamba, C.S.Sp. - curé
poste 223 – augustin.kasongo@lanativite.org

Robert Piché, PMÉ – prêtre collaborateur
poste 259 – bobmiscam@yahoo.com

Laura Gomez, collaboratrice à la catéchèse
poste 226 – pastorale@lanativite.org

Équipe du secrétariat

Sandra Martin - réception
poste 221 – reception@lanativite.org

Nathalie Bériault - baptêmes et mariages
poste 227 – sec.pastorale@lanativite.org

Veruska Lima – funérailles - cimetières
poste 222 – cimetieres@lanativite.org

Lyne Gaboriault - comptabilité
poste 229 – comptabilite@lanativite.org

Assemblée de Fabrique

Nicole Lachapelle, présidente
Augustin Kasongo, curé

Germain Allard
Alain Lemieux

Magda Farès
Robert Ouellette

Francine Gendron
Ginette Raymond

Messes dominicales

La Nativité (église)

145, chemin de Saint-Jean, La Prairie J5R 2J9
Samedi 16 h 30 • Dimanche 10 h 30

Saint-Marc (Complexe Roméo-V.-Patenaude)
135, chemin Haendel, Candiac J5R 1R7
Dimanche 11 h

Saint Raymond parish (Complexe Roméo-V.-Patenaude.)
Sunday 9 h 15

Saint-Mathieu (église)

288, rue Principale, Saint-Mathieu J0L 2H0
Dimanche 9 h

Saint-Philippe (église)
2750, route Édouard VII, Saint-Philippe J0L 2K0
Dimanche 9 h 30

Messes sur semaine (voir horaire page 4)

La Nativité (sacristie de l'église)
145, chemin de Saint-Jean, La Prairie

Résidence Chartwell Le Montcalm
95, boul. Montcalm Nord, Candiac

Résidence Alizéa
125, avenue de la Belle-Dame, La Prairie

Résidence La Belle Époque
151, rue Émilie-Gamelin, La Prairie

Résidence SEVÄ
300, rue de la Sarcelle, Candiac

Le Roi est-il mort?



La fête du **Christ-Roi** nous ramène toujours la question sur la signification de cet événement dans l'Église et surtout sa signification dans ma vie.

L'Église continue à célébrer la fête parce qu'elle continue de croire qu'elle correspond à une réalité concrète de sa vie de tous les jours. L'Église continue de célébrer la fête parce qu'elle croit que c'est vrai que le Christ est roi. L'Église continue de croire que la réponse de Jésus à Pilate était la réponse de quelqu'un qui était conscient de sa dignité et de sa responsabilité dans le monde de son temps et de tous les temps. **« Tu le dis, je suis roi. »**

La question est de savoir si moi j'y crois. Si Jésus est roi et si je l'accepte comme tel dans ma vie, ça doit changer quelque chose dans ma façon de voir les choses et les gens. Je dois essayer de mener ma vie en fixant mon regard sur le modèle. Ma façon d'agir, ma façon d'évaluer les événements, tout doit être analysé à partir de la grille d'analyse qui m'est fournie par mon roi.

Si Jésus n'est pas roi, il m'importe peu de savoir comment il se comporterait dans telle ou telle situation. J'agis tout simplement en me fiant à mon instinct ou à la façon de voir des gens autour de moi. Si Jésus n'est pas roi, je me laisse porter par les événements, je fais ce qui fait mon affaire, je ne me préoccupe pas plus que ça de mon voisin. À chacun sa responsabilité. Je me mêle de mes affaires et je demande aux autres d'en faire autant. C'est bien triste qu'il y ait tant de misère dans le monde mais que voulez-vous que j'y fasse. C'est quand même pas de ma faute et j'y peux si peu.

Mais si Jésus est roi et si j'y crois, alors tout devient différent, parce que celui auquel je crois a dit des choses et a fait des choses que je ne peux pas laisser passer. Je ne peux pas faire comme si tout cela n'existait pas. Jésus est roi et il a dit : « Aimez-vous, comme je vous ai aimé. » Et sa façon à lui d'aimer ce fut d'aller jusqu'au bout de l'amour. Il est allé jusqu'à donner sa vie par amour.

Je me regarde agir et je me demande, suis-je sérieux quand j'affirme que je suis un disciple de ce Roi-là? Suis-je sérieux quand je me présente à l'église et que je communie à la vie et à la pensée de ce Roi-là? Quand je communie à son corps et à son sang et que cette communion signifie mon désir de m'identifier toujours davantage à Lui, devenir ce qu'Il a été. Devenir le corps du Christ. Et le corps du Christ-Roi, c'est le corps suspendu à la croix.

Suivre le Christ-Roi, c'est accepter de donner ma vie avec lui pour mes frères et sœurs, parce que je sais qu'ils sont mes frères et mes sœurs et qu'ils ont la même dignité, la même valeur, la même grandeur que moi. Nous sommes tous enfants de Dieu. C'est le Christ notre roi qui nous l'a dit. Nous sommes tous héritiers du même royaume.

Nous en sommes tous également responsables. Jésus a donné sa vie pour nous faire comprendre ce message. Il a donné sa vie pour que nous agissions en conséquence. Pour que nous soyons des êtres responsables, Lui-même est allé au bout de sa propre responsabilité. Et ça lui a coûté la vie.

Suis-je prêt à sacrifier un peu de la mienne pour le suivre et pour aider mes frères à comprendre que si le Christ est Roi ce n'est pas pour Lui-même mais bien pour nous et pour tous ceux et celles qui accueilleront un jour son appel.

Le roi est-il mort ou bien est-il vivant dans ma vie de tous les jours, voilà la question.

Jean Jacques Mireault prêtre

www.geocities.com/jeanjacquesmireault

Catéchèse



Nous avons le plaisir de vous inviter à participer à la chorale de Noël ou à la crèche vivante pour la messe du **24 décembre à 18 h** à l'église la Nativité.

SVP remplir le formulaire en suivant le code QR pour chaque enfant qui désire participer ou vous pouvez nous écrire un courriel à pastorale@lanativite.org.



Il nous reste de la place pour inscrire des enfants et des ados à la catéchèse pour la préparation de la confirmation et de la communion. S.V.P. communiquer avec Laura Gomez.

Assemblée des paroissiens

Dimanche 10 décembre, à 13 h 30
Église La Nativité de la Sainte-Vierge (sacristie)

aura lieu l'**assemblée annuelle des paroissiens**. À cette occasion, il y aura notamment l'élection de deux marguilliers, pour un mandat de trois ans chacun, à la suite de l'échéance du mandat de M. Robert Ouellette et de M. Germain Allard.

Pour être élue à l'assemblée de Fabrique, une personne doit être âgée d'au moins 18 ans, être résidente du territoire de la paroisse et être de religion catholique romaine.

Agir à titre de marguillier, c'est :

- Porter la responsabilité d'un dossier en particulier,
- Contribuer activement aux discussions sur tous les dossiers gérés par l'assemblée de Fabrique;
- Penser globalement à l'ensemble de la paroisse en comprenant les impacts pour chaque communauté;
- Accepter de donner du temps pour le bon fonctionnement de la paroisse.

À l'échéance du mandat, avoir été marguillier, c'est aussi une grande satisfaction du devoir accompli. Au plaisir de vous y voir.

Nicole Lachapelle, présidente de l'assemblée de Fabrique

Concert du Chœur Classique de La Prairie

CHŒUR CLASSIQUE
de LA PRAIRIE

Sous la direction
de **Martin Dagenais**

Magnificat
Pergolesi
Gloria
Vivaldi
Cantiques
de Noël

**NOËL
BAROQUE**

Samedi 9 déc. 2023 - 20 h 00
Eglise de la Nativité de la Sainte-Vierge, La Prairie

Billets en vente en ligne
choeurclassiquedelaprairie.com

Le Chœur Classique de La Prairie vous offre un Noël Baroque mémorable **samedi le 9 décembre 2023 à 20 h** à l'église de la Nativité de la Sainte-Vierge.

Au programme, des pièces classiques sous le thème de la nativité : le Magnificat de Pergolesi-Durante, le Gloria de Vivaldi et des chants de Noël bien connus avec des arrangements surprenants. Le Chœur sera accompagné d'un orchestre de chambre avec solistes.

Si ce n'est déjà fait, rendez-vous à la [BILLETTERIE](http://WWW.CHOEURCLASSIQUEDELAPRAIRIE.COM/BILLETTERIE) sur notre site web WWW.CHOEURCLASSIQUEDELAPRAIRIE.COM/BILLETTERIE

Horaires des célébrations

Samedi 25 novembre		Le Christ, Roi de l'Univers	
16 h 30	La Nativité	Jean-Claude Gélinas (16 ^e anniv.) Bernard Binette	Son épouse et ses enfants Son épouse et ses enfants
Dimanche 26 novembre		Le Christ, Roi de l'Univers	
9 h 00	St-Mathieu	Paul Émile Poissant et Gisèle B. Poissant	Lise Poissant
9 h 30	St-Philippe	Monique Labonté	Ses enfants Yvan et Claude Turcotte
10 h 30	La Nativité	À l'intention des paroissiens Gabriel Gabreau (8 ^e anniv.)	Son épouse et ses enfants
11 h 00	St-Marc	Yvon Robitaille	Jacqueline Robitaille et Richard St-Laurent
Lundi 27 novembre			
10 h 00	Belle Époque	Sylvain Giraldeau	La paroisse la Nativité
Mardi 28 novembre			
9 h 00	La Nativité	Muriel Cardinal Roger Tremblay	Louis Savoie Son épouse et ses enfants
Mercredi 29 novembre			
Jeudi 30 novembre			
09 h 00	Chartwell	Michel Forget	Collecte aux funérailles
15 h 00	Sevä	Solange Poupart Bourdon	Ses enfants
Vendredi 1^{er} décembre			
16 h 30	La Nativité	Hugues Viger	Paul Decelles
Samedi 2 décembre			
16 h 30	La Nativité	Irène Cyrus et les âmes du purgatoire Jocelyn Richer	Le Groupe Missionnaire de Marie Collecte aux funérailles
Dimanche 3 décembre			
9 h 00	St-Mathieu	Lucien et Denis Charron	Son épouse et sa fille
9 h 30	St-Philippe	Robert Lécuyer (1 ^{er} anniv.) Glorianne Girard	Son épouse et ses enfants Ses enfants
10 h 30		Corrado Lembo (44 ^e anniv.) et Salvatore D'Agosto (13 ^e anniv.) Hugues Viger	Leur famille Christiane Lecompte
11 h 00	St-Marc	À l'intention des paroissiens	
Lampes du Sanctuaire			
	La Nativité	Isabelle Robitaille	Son conjoint Simon et les 4 enfants Alexandre, Olivier, Gabrielle et Marc-Antoine Gaëtan Beaulieu
	St-Philippe St-Mathieu	Pour les parents défunts Pour les parents défunts	Marie Marthe Potvin Robert

Guignolée à Candiatic

Nous vous invitons à nous faire un don monétaire qui servira à l'achat des denrées. Un reçu d'impôt sera remis pour les dons de 20 \$ et plus (prière d'indiquer votre nom, n° de téléphone et adresse avec votre don). Les chèques doivent être émis au nom de la *Corne d'abondance de Candiatic* et peuvent être envoyés par la poste au 59 chemin Haendel – Candiatic J5R 1R7. Aussi, si vous tenez à remettre des denrées non périssables, vous pouvez les déposer à la bibliothèque, au Complexe Roméo-V.-Patenau ou à l'Hôtel-de-Ville. Des denrées seront aussi collectées au Métro à Candiatic. Un immense merci pour votre générosité.

Guignolée à La Prairie



C'est bientôt la Guignolée à La Prairie!

Nous vous invitons **dimanche le 3 décembre** à la vivre avec nous dans le Vieux La Prairie. Chaque famille qui y participe se voit attribuer une route aux alentours de l'église de la Nativité de la Sainte-Vierge.

On se rencontre à 9 h 30 à côté de l'église.

Si vous êtes intéressés à y participer, écrivez-nous à Laura Gomez pastorale@lanativite.org avant le **29 novembre**, en mentionnant le nombre de personnes qui composeront votre groupe.

Messe familiale du 19 novembre



Dimanche 19 novembre a eu lieu une messe familiale avec la participation des jeunes enfants de la catéchèse.

Les familles ont apporté une boîte avec des cadeaux pour le projet Boîte à chaussures. Les boîtes seront distribuées aux femmes dans des refuges ou qui vivent des difficultés. Nous remercions toutes les familles pour leur générosité.

La prochaine messe familiale aura lieu le 24 décembre à 18 h à l'église la Nativité.

Est retournée vers le Père



Mme Jeanne d'Arc Chaput Viau, décédée le 17 novembre, à l'âge vénérable de 102 ans et 4 mois. Elle était la mère de M. Robert Viau, ancien président de la Fabrique.

Les funérailles ont eu lieu le 25 novembre à Boucherville.

Pensée de la semaine

« Le début est toujours aujourd'hui. » - Mary Shelley